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[bookmark: N10C9A]
Zusammenfassung



          
Anamnese und klinischer Befund Ein 53-jähriger Mann stellte sich mit seit 2 Wochen bestehenden Schulterschmerzen ohne Ausstrahlung in einer Hausarztpraxis vor. Bei der körperlichen Untersuchung wurden außer einer linksbetonten Verspannung der Schultermuskulatur keine Besonderheiten festgestellt.



          
Untersuchung und Diagnose Wegen der zu erwartenden selbstlimitierenden Art der Beschwerden wurde auf weitere Untersuchungen verzichtet. Aufgrund der lokalen Muskelverspannung ohne Ausstrahlung wurde die Verdachtsdiagnose Schulter-Arm-Syndrom angenommen.



          
Therapie und Verlauf Die Schmerzen wurden mit subkutaner Applikation von Procain behandelt. Hieraufhin entwickelte der Patient eine lokale allergische Reaktion in Form von Quaddeln an den Injektionsstellen, die sich im Verlauf zurückbildete.



          
Diskussion Anaphylaktische Reaktionen kommen selten vor, können aber lebensbedrohlich verlaufen, wenn systemische Symptome auftreten oder vitale Strukturen betroffen sind.


Der Patient soll über die Bedeutung der Allergie in Bezug auf medizinische Behandlungen, wie Zahnarztbehandlungen und Kreuzreaktionen mit anderen Medikamenten, aufgeklärt werden.
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Abstract



          
History A 53-year-old man presented at the general practitioner’s office with 2 weeks of existing shoulder pain without radiation. On physical examination, no abnormalities were found, except for left-sided tension of the shoulder muscles.



          
Findings and diagnosis Because of the expected self-limiting nature of the complaints, no further tests were conducted. Based on shoulder pain with local muscle tension, the working diagnosis cervicobrachialgia was adopted.



          
Therapy and course The pain was treated with local subcutaneous administration of procaine. 4 days later, the patient presented with distinct patches of urticaria at the injection sites, which regressed spontaneously over the course of 2 weeks.



          
Discussion Allergic reactions occuring after treatment with procaine are rare, but can be life-threatening if systemic or afflicting vital structures.


Patients should be informed about the importance of the allergy in relation to medical procedures, such as dental treatment, and about cross-reactivity with other medication.
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Schlüsselwörter

Procain - 
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